

せいわにし 学校だよ!

令和6年12月2日(火)
伊賀市立成和西小学校 No. 27
伊賀市大内624番地
<http://www.iga.ed.jp/seiwanishi-e/>

ねんせい 1・2年生「からだと こころと いのちの おはなし」

11月21日(金)、助産師の林みちこさんに来ていただき、1・2年生で「からだと こころと いのちの おはなし」を聞きました。林さんから、助産師は「赤ちゃんが生まれてくるときに、赤ちゃんとお母さんをおあそぶことを応援する仕事」をしていることや命の誕生のしくみ(命の始まりは、0.13mmの大きさである)、自分が生まれてくるためには、たくさんのご先祖様(自分から数えて10代前で1,024人、20代前になると、1,048,576人になるそうです)がいて、命をつなぎてくれたことなどについて、お話を聞きました。

また、お母さんのおなかの中にいる赤ちゃんの様子を写真や模型で見たり、心音を聞いたりしました。そして、生まれる前の赤ちゃんの体重と同じ重さのリュックサックをおなかにかけたり、赤ちゃんと同じくらいの身長・体重の人形を両手で大事に抱えたりもしました。



- そして、林さんから、次のようなとてもすてきなメッセージをもらいました。
 - みんなの誕生日は家族にとって、「生まれててくれて、ありがとう！」というひ
 - 自分たちが生れてきたのは、奇跡といえる貴重なこと。生きていることが百点満点
 - みんなは毎日すごくがんばっているから、1日1回は、お疲れ様と自分をほめてあげて。
 - 人間のすばらしいところは、夢や希望をもてる。また、相手の気持ちを考え行動できるのが人。
 - 心に「優しさ種」を植えれば、優しい人になれる。優しさの種は、だれでもちゃんと持っている。
 - お互いの気持ちを伝え合うことが大事
 - 自分の優しさを他人にプレゼントできる人になってほしい。



たい いく じ きゅう そう き ろく かい 体育持久走記録会

11月19日(水)、体育の持久走記録会をしました。記録会までに子どもたちは、体育の時間や朝のかけ足で練習をしてきました。記録会では、1年生から6年生まで順に走り、参加した子どもたち全員が力を出し切り、完走しました。応援していた児童からも「がんばれ!」という力強い声援がありました。



全校さくら集会(1・3年生学習発表)

11月26日(水)、さくら集会で1・3年生が学習発表をしました。

1年生は、成和西小学校の先生方から、それぞれどんな仕事をしているかインタビューしたこと、入学式や遠足・プール水泳・運動会など、4月からの学校行事で体験したことや学んだこと、そして、おうちに人に家族のために家でしてくれている仕事について聞き取りしたことを発表しました。

小学校に入学してから初めての学習発表だったので、たいへん緊張したと思いますが練習の成果を発揮し、とても大きな声で、たいへん上手に動作も入れながら落ち着いて発表しました。

おうちの人気が家族や自分たちのために家でも、たいへん多くの仕事をしてくれていることを知り、部屋の掃除や皿洗い、料理や買い物のお手伝いなど、家で自分ができることを考えて発表しました。家族の一員として自分にできることを考えてこれからも続けてもらいたいと思います。

3年生は、私たちの安全で安心なくらしを支えてくれている方々から聞き取りしたことを発表しました。伊賀市消防本部の見学・聞き取りでは、はしご車やタンク車、救急車などの見学、放水体験や煙道

体験をして、消防署の方々が火事や災害に備え、まちの安全を守ってくれていることを学びました。

スーパー・マーケットの見学では、新鮮で安全な食料品を私たちが安心して買えるように、また、買いやすいように様々な工夫をしていることを知りました。そして、市役所の川口さんからお聞きした「話をしっかり聞くことは、その人を大事にすること」「相手によって態度を変えていないか、きめつけをしていかないかなど、自分の行動をふり返ることが、いじめや差別をなくす行動につながる」ことを発表しました。これからも一人ひとりが考えた「人の気持ちを想像して行動する、まわりの人のことを考えて行動する」など、だれもが安心できるクラスにするための行動を続けてもらいたいと思います。



【お知らせとお願ひ】

今年度も2学期末に「学校評価アンケート」を実施します。4月のPTA総会でお配りしました「学校マニフェスト」に基づき、お子さんの様子をふり返ってアンケートにご記入ください。

なお、アンケート用紙は、12月5日(金)に封筒に入れて、お子さんにお渡しますので、12月12日(金)までに封筒に入れて、お子さんを通じて学級担任に提出してください。

ご理解ご協力の程、よろしくお願ひいたします。